

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.
 En los demás puntos, 5 id. trimestre
 Fuera de España, 10 id. id. — Pago
 anticipado. — Número suelto 5 centí-
 mos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. Te-
 uinos, 1. 3.º — No se devueiven origi-
 nales, aun cuando no se publiquen.
 Todas las reclamaciones y correspon-
 dencia, al Proprietario, Director y Ad-
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA

Afirmaciones

Monarquías afirmadas sobre bases democráticas, y Repúblicas apoyadas en base monárquica, son formas que se contradicen y que no puedo entender. Monarquía o República no pueden prosperar sino sobre bases propias y que pertenezcan exclusivamente a cada una de ellas.

Las monarquías parlamentarias fueron creadas para corregir las demasías de la corona y afirmar las libertades públicas, velando por los derechos y deberes de todos los ciudadanos. Pero como la responsabilidad ministerial no pasó nunca de una burla, y como de los actos ministeriales sólo a los ministros cabe la responsabilidad, empezó la corona a gobernar emboscada tras de los delegados del poder ejecutivo, é inauguró así el poder personal, que es mil veces más afrentoso que el *motu proprio* y la ciencia cierta del régimen absoluto.

El parlamentarismo obedece a otros cálculos y se apoya sobre otras bases. Los ministros nombran los diputados, las influencias electorales actúan en la designación de funcionario, y la corrupción es la piedra angular de toda la administración pública y el espíritu de compadrazgo que premia a los premios y recompensas, es el alma del sistema. La otra vereda por donde el poder real busca levantar diques a la invasión, siempre creciente, de la burguesía, es la alianza, que se traduce en halagos extremos por el cuarto estado, y que se mal disfraza con el nombre de cesarismo. Y de alianza en alianza, van las coronas intentando poner obstáculos a las ondas democráticas que, impelidas por las leyes fatales de la evolución, tienden a elevarse, nivelando todas las clases sociales.

Claudio Bernard, Paul Bert y Pasteur, entre otros, ven sus frentes penagadoras rodeadas de nimbos resplandecientes que son ignorados por las masas los nombres de los modernos conquistadores prusianos. Las verdaderas conquistas de nuestros tiempos son las de la ciencia y de las industrias, que tienen como medio la libertad.

El gobierno personal de la corona, esudado en la ficticia responsabilidad ministerial, no puede tener larga vida, y por eso será el propio régimen parlamentario, a pesar de todos sus vicios, quien lance sobre el golpe fatal, también al cesarismo enmascarado servirá de apoyo a los monarcas, cuya voluntad no puede resolver los temerosos problemas que se agitan en el seno de las sociedades modernas.

La república conservadora sucederá fatalmente a todas las monarquías representativas.

Los ardides, las sutilezas y el maquiavelismo de los hombres de Estado monárquicos apresuran esta solución, que podrá aplazarse por una política más franca y menos irritante, y con una administración más económica y menos desmoralizadora.

Sólo las repúblicas conservadoras podían sustentarse y mantenerse, al final de este siglo, en los países prepa-

rados para esa forma de gobierno, por que sólo ellas representan el periodo evolutivo al que nos aproximamos.

Las Repúblicas federales que constituyen la ley histórica del porvenir, necesitan un organismo mucho más perfeccionado, piden una civilización más nivelada por todas las clases, y por eso no pasan hoy de un simple ideal y de una aspiración prematura.

Esa será la tarea del siglo que se aproxima, y en la lucha de las Repúblicas conservadoras con los principios federalistas han de sobrenadar todos esos temerosos problemas sociales, que son la preocupación constante de todos los Gobiernos, desde que desaparecieron los esclavos y los siervos de la gleba.

A medida que el cuarto estado en la lucha del porvenir se vaya aproximando al poder, los problemas sociales han de tomar mayor vuelo, y sus proporciones serán más alarmantes, las Repúblicas conservadoras en lucha con el federalismo y el socialismo, tendrán una misión difícil y a veces dolorosa.

Pero la vida es la lucha, y luchando y combatiendo es como se transforman las sociedades, se perfeccionan las aptitudes de la humanidad y caminan las civilizaciones. Las épocas de sosiego, tranquilidad y paz profunda que algunos visionarios pregonan y prometen, sería si tal promesa fuera posible — el síntoma de la degradación de una raza a la alteración morbosa del organismo social.

Quien ordinariamente más se humilla en las épocas de transición, son los jefes del poder inciertos de lo que las sociedades preparan en los tiempos, perturbados en la indecisión constante de medidas que emplean, sin creencias que alimenten y rebuztezan la fe, imprevisores é irresolutos, porque les asombran los fulgores del porvenir, su suerte es digna de lástima, y pasa las más de las veces a la Historia con los epítetos menos invidiables, dejando de sí fama poco ilustre y recordación irrisoria.

Ese castigo que merece la ambición del mundo cuando no va acompañada de todos los dotes que forman el hombre de Estado, es el desprecio bien merecido para aquel que tomó como verdadera apoteosis los insulsos loores de sus clientes y de sus aduladores asalariados.

PERDER EL TIEMPO

Nuestros adversarios no cesan ni un día, ni una hora, ni un minuto en combatirnos cuanto les es dable y pueden con todas las armas de que disponen sin reparar en los medios, aunque tengan que recurrir a malas artes, esgrimiendo con falacia y dañina intención hasta la infamia y la calumnia. Impertérritos en sus malévolos procedimientos todo les parece útil con tal crean que pueden perjudicarnos, sin calcular que su tejido es de fragil cristal que ha de quebrarse por pocas é insignificantes piedras que le arrojemos. Siempre, en todas épocas han procurado ponernos en evidencia presentándonos como a los seres más de-

pravados y corrompidos del planeta tierra. Do quiera se cometa un delito de menor ó mayor gravedad é importancia, paralelo es artículo de fé, nadie ha podido fraguarlo y ejecutarlo: solamente los masones.

Un pueblo se cansa de las tropelías de sus gobernantes y en consecuencia se subleva y los derriba, los masones tienen de ello la culpa: no pueden los trabajadores sufrir por más tiempo la tiranía del capital y se declara en huelga precisa para hacer respetar sus derechos conculcados, los masones andan de por medio; algún criminal ó loco atenta contra la vida de tal ó cual personaje más ó menos significado, los masones han instigado al delincuente para que realizara tal fechoría; roban los ladrones una de esas casas del culto católico, llamadas iglesias, y ya teñeis el nombre de los masones danzando en la boca de nuestros eternos enemigos; se descatoziza el pueblo por no querer creer por más tiempo lo que le dicen los que á su costa viven, y la masonería es la culpable; se retraen los feligreses católicos de aprontar la bolsa para este pozo sin fondo, llamado dinero de San Pedro, y la Masonería es la causante; en una palabra, para ellos somos los masones, la causa de todos los males y la epidemia constante de todos los dolores que la sociedad en general sufre.

Para ellos, nuestra es la culpa de todo mal, y solamente ven la esperanza de regenerar al mundo, anulándose por todos los medios que les sean posibles. A tal objeto nos culpan de ladrones, asesinos, delegados de Lucifer y de germen dañino y corruptor; como si fuéramos nosotros los que explotan al pobre, los que se hacen con las haciendas de los ricos, los que viven del sudor del obrero, los que dirigen grandes compañías, y no dán un centimo a los accionistas, los que con sus malas acciones interrumpen la armonía conyugal, los que dicen es preferible matar a su padre antes que no ser creyente de tal ó cual cosa, los que viven en grandes palacios y por todo conuelo al desgraciado, le dán solo palabras y no dinero; cómo a nosotros nos fuera dable disponer de todos los elementos y de todas las riquezas y de todo el bien, para poder repartirlo á placer propio.

Nuestros detractores ni nos conocen ni nos comprenden: unos por malicia y los otros por ignorancia. A los últimos, les recomendamos se ilustren y procuren buscar la verdad, separándose de ciertas influencias altamente perjudiciales, que so capa de religión y de la salvación del alma, hay quien vive perennemente a costa de sus cuerpos; y á los primeros, nos limitamos en manifestarles, que todas sus ardidés para perjudicarnos les son altamente contraproducentes, ya que su prensa nos sirve de propaganda favorable y sus actos y palabras contribuyen grandemente para que las personas de valia soliciten el ingreso en nuestra Sublim. Ins. aumentando nuestro ejército que cada día es más poderoso y pronto hará que bri le con todo su esplendor nuestro triángulo de Libertad, Igualdad y Fraternidad por toda la superficie de la tierra.

Si creen que con su saña nos perju-

dican, yerran completamente, todo lo más que hacen, es darnos importancia y para su fin, perder el tiempo.

E. G. P.

APUNTES POLITICOS

Nuestro colega *La Monarquía* ha tenido la amabilidad de reproducir algo de lo que hemos escrito acerca del juego en Alicante, y de la política mezquina y personal de los partidos monárquicos. Como era de esperar en él, lo del juego lo utiliza para hacer su campaña contra la situación, y muy principalmente contra el Sr. García Marchante, conducta que no nos molesta ni inquieta, pues otro es el llamado a defender ambas cosas. En cuanto a lo que queriendo rebatirnos dice *La Monarquía*, insistimos en que la política de su partido idéntica á la de los fusionistas ha causado males sin cuento á la nación, y ha sido funesta.

No había querido *La Monarquía* y este es otro aspecto de la cuestión — decir lo de la fonda de los baños de Busot, y podrá escusarse como lo hace en un dialogo oído por él, pero el hecho es el mismo. Dijo que *El Liberal* no molestase a los señores marques del Bosch con sueltos como el de *marras* tratando de la competencia que la fonda del balneario del marques hace á los de la capital, y á Poveda con ataques de mala ley, y esto nos dio pie para decir que todo se hacia personal y pequeño en estos tiempos desdichados, y que el público tenía derecho a otra cosa.

Quede, pues, la verdad en su lugar; que tergiversando las cosas y embrollando las ideas se adelante.

Y muy bien, eso de la campaña de la moralidad; y que cierren las timbas que estén abiertas y etc. etc.

Romero Robledo tiene en *La Monarquía* su imagen. Cuidado que es batallador el colega cuando está en la oposición!

Porque cuando mandaban los suyos, á todo decía amen, *La Monarquía*.

¿No lo recuerda?

El General Arolas

Rendimos un tributo al general esforzado, al valenciano ilustre y al amigo queridísimo

Inútil es hacer su biografía. Todos los que en España aman la libertad y desean la regeneración de la patria, conocen bien á Arolas.

Soldado de todas las nobles causas, peleó como un héroe por la República en las calles de Santander; luchó por la libertad en las montañas de Navarra, siendo el azote de las hordas carlistas; dió su sangre en Filipinas por la integridad de la patria, y actualmente está en Cuba firme en su sitio, sin pensar en volver á la Península, como han hecho otros generales, que apenas conseguido un ascenso regresaron á España para descansar.

Arolas quiere permanecer allí mientras la causa nacional esté en peligro.

No ha realizado portentosos hechos de armas, como de éabamos todos sus amigos, influidos por el cariño y la simpatía. Pero cú pese de esto al carácter especial de aquella guerra tra-

SECCION DE ANUNCIOS

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

EL PROGRESO

Gran fabrica de férretros metalicos

DE
CRISTOBAL VALERO

Exportación á provincias.—Precios en competencias con las de todas las fabricaciones nacionales y extranjeras.

Calle de Cervantes, 24.—VILLAJYOUSA

Jarabe de Hipofositos de Benet

Nuestro jarabe de hipofositos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor Y. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Armadio, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Trempo, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Camró; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13. 15 y 17

COMPANIA DE NAVEGACION

á vapor de los

SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 1610.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, con una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigiéndose al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que les soliciten de esta dirección.

LA UNION Y EL FINIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. 33.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta

gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694,43 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mercedes Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llerca, calle de San Fernando, número 36, principal.

—Por lo demás—decía,—no es cocha de empezar hoy para medio día.

Se le demostró que la cosa era urgente, y tomó sus medidas en consecuencia.

Fué llamado uno de sus amigos y prometió suplirle durante un mes.

—Me traerás mi pan todas las noches—dijo Romagné.

Se le dijo que la precanción era inútil y que le darían de comer en la casa y espléndidamente.

—Echo depende de lo que me cueste.

—Mr. L'Ambert le alimentará á usted gratis.

—¿Gratis? En recompensa ¡aquí está mi piel!

Corte usted enseguida; y corte usted sin miedo.

Sufrió la operación como un bravo, sin pestañear.

—Esto es un gusto—decía.

—Me han hablado de un auvergnés de mi país á quien che hacía petrificar en una fuente á veinte sueldos por hora.

Prefiero hacerme cortar á pedazos; es menos molesto y produce más.

Mr. Bernier le cosió el brazo izquierdo á la cara del notario y aquellos dos hombres permanecieron durante un mes enlazados.

Los dos hermanos siameses, que divirtieron en otro tiempo la curiosidad de Europa,

no eran más indisolubles; pero eran hermanos, acostumbrados á sufrirse desde la infancia y habían recibido la misma educación.

Si uno hubiese sido aguador y el otro notario, acaso hubiesen dado el espectáculo de una amistad menos fraterna.

Romagné no se quejaba nunca de nada, aunque la situación le pareció completamente nueva.

Obedeció como esclavo, ó mejor dicho, como cristiano, á todos los deseos del hombre que había comprado su piel.

Se levantaba, se sentaba, se acostaba, se volvía á derecha y á izquierda, según el capricho de su señor.

La aguja imantada no está más sumisa al polo norte que Romagné lo estaba á monsieur L'Ambert.

Aquella heroica mansedumbre conmovió el corazón del notario, á pesar de que no era muy tierno.

Durante tres días tuvo un especie de agradecimiento por los buenos cuidados de su víctima; pero no tardó en tomarle enojo y después horror.

—Un hombre joven, activo y que está bueno, no se acostumbra nunca sin esfuerzo á la inmovilidad absoluta que será, pues, cuando debe permanecer inmóvil en compañía de un ser inferior, sucio y sin educación?